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! ! ! ! !"""元买一辆崭新的汽车，你
信吗？这个价格甚至比学驾照还便
宜。最近，网络上这样一条消息不胫
而走：“明年将在上海上市的单人汽
车，预计售价人民币 !"""元。”激动
人心之余，消息到底是真是假呢？记
者近日联系大众汽车集团（中国）后
得知，确有此车，却从无此价。至于
明年在上海上市一说，大众汽车相
关人士表示，“不知道有这样的安
排。”

新概念车2002年首发
“买电动车的人后悔了吧。心动

吗？明年将在上海上市的单人汽车，
预计售价人民币 !"""元。一个字
‘酷’，简直没法比喻了。”

年年岁岁谣相似，今年没有大
不同。记者以“大众汽车”和“!"""

元”为关键词，在网络上检索发现，
相关内容的网页在 #""$年就出现
了。而根据汽车圈中人士的说法，关
于“价格 !%""元大众单人汽车上

市”的形形色色说法，实际上在
&%%&年就有。那年，德国大众公司
发布过一款 '升概念车，那款车利
用了当时大众所有的最新技术使百
公里油耗降至 (升左右。在此之前，
从没有任何一款利用石油燃料驱动
的车辆能达到如此低的油耗。从那

以后，一封包含了该车试驾照片的
邮件开始在网上疯传。邮件称，这辆
全世界最经济型的车会在 &%%)年
上市，售价仅为 *+%美元。

&%%$年，“(升车”&代出现后，
传言再次出现，且更加煞有介事、言
之凿凿：“有一款单人座版本的 (升

车将于 &%((年在中国发售，售价
*%%美元，合 !%%%元人民币。”结
果，&%((年过去了，传言中的发售
并没有发生。
上月底，大众汽车在北京举行

了“新能源汽车体验日”活动。与会
嘉宾试驾了“(升车”———大众汽车
,-(。当然，这已经是“(升车”的第
三代了。

能否量产上市还不知
昨天下午，记者联系到大众汽

车集团（中国），希望了解“!%%% 元
汽车”的情况。公关部相关人士苦笑
着说：“这是一个年复一年的笑话，
没有人知道它的起源。过段时间就
要发酵一次。这款车确实有，而且已
经不仅仅是概念车。”
按照大众公司发给记者的新闻

稿，“大众汽车 ,-( 是世界上燃油
效率最高的柴油插电式混合动力量
产车型，根据新欧洲循环测试
（./01），百公里油耗仅 +2$升。而

实际上的数字要比它还低，百公里
油耗为 +23)升。”这款车型采用了
纯跑车设计理念：碳纤维增强复合
材料（1456）使其车身轻量化（7$8
千克）、空气动力学设计（风阻系数
"2(3$）以及低重心。

汽车专家王国荣告诉记者，自
己一直比较关注这款车：“由于是混
合动力，车的油耗比较小是能够做
到的。单从技术上讲，看它的参数指
标，上路行驶是安全的。至于是否能
大规模量产并成功推向中国市场，
现在还讲不清楚。”
“您可别真的相信花 !"""元人

民币，就能将这款有型有款的小酷
车停在自家车库。有心人光看看它
的配置，就知道这完全是个一厢情
愿的梦想。”一位不愿透露姓名的汽
车圈内人士坦言：“也许这就是噱
头，配上‘上海上市’、‘!"""元人民
币’等字眼，目的是夺人眼球，通过
网络疯狂转发，轻而易举俘获网民
的心。” 本报记者 陈杰

四千元买辆车？网上传了十多年
大众汽车公司向本报记者证实：有此车无此价

! ! ! !“一个在医学界尚缺共识的‘疾
病’，却因为某些独特的原因而备受
关注，不少媒体更是呼吁社会各方
予以重视，这多少会让我们搞此专
业的医生觉得话有点儿难说。”
昨天中午，一位刚刚完成了一

台鼻部肿瘤手术的资深教授，面对
等候在手术室外多时的记者，一副
欲言又止状。他与他所在的复旦大
学附属眼耳鼻喉科医院团队，目前
每年完成的鼻部手术约 )""" 至
!"""台，手术量列全市第一、全国
前茅。他说不想仅仅因为做一些科
普，却在此时此刻被人误读。“因
为我们并不清楚当事患者的具体
病情，也没有从任何已公开的信
息中看到过有关‘空鼻症’的诊断
结论。”
“所以，我们的讨论不针对某个

具体案例”———教授与记者达成约
定后，他逐一回答了记者的提问。

“空鼻症”说法存疑
空鼻综合征（9:;<= >?@9 @=>!

AB?:9）是 C9B>教授等于 ($$!年提
出的一个描述性词语，特指那些手
术导致鼻甲大部切除，鼻内黏膜组
织切除过多，从而导致鼻腔过度通
畅，使鼻腔的加温、加湿、过滤灰尘
等基本功能减弱，引发鼻腔、鼻咽干
燥、鼻塞、身体不适等症状。
此说提出近 &%年来，并没有建

立起明确的诊断标准，在专业上也
未得到广泛认同，甚至有国际知名
专家直接提出不同意见，由此可以
看出这一问题的复杂性。
眼耳鼻喉科医院教授则明确表

示，对于“空鼻症”是否存在，他也持
怀疑态度。临床上确实可能有个别
患者手术后出现如上所说的种种不
适，有的还“痛不欲生”，但我们不能
由此推断就是因为切除鼻甲所致。
“因为以我的经验，许多鼻部肿瘤施
行鼻侧切开肿瘤切除术，甚至将一
侧的鼻甲和鼻腔外侧壁全部切除，
但手术后病人并没有发生所谓的
‘空鼻症’症状，更没有见到患者因
为鼻腔干燥而痛不欲生”。有的患者
还告诉医生，因为手术一侧通气更
好，自我感觉手术一侧“比对侧更舒
服”。
此外，鼻腔有很强的组织“重

塑”功能，在手术切除下鼻甲后，鼻
腔会有新组织形成，部分甚至全部
代偿缺失的鼻甲组织。“绝大部分患
者在鼻部手术数年后，一度‘扩大’
的鼻腔重又‘缩小’至较为理想的状
态。”这位教授补充说。

面部疼痛原因多
事实上，几乎所有医院耳鼻喉

科门诊，都可能会碰到自述鼻部及
面中部有各种不适的患者。症状有
鼻部干燥、鼻塞、疼痛、烧灼、牵拉、
压迫感及黏液移动、蚂蚁爬走等异
常感觉。这些患者鼻腔检查和 1D

等影像学检查，均无特别发现。
“眼耳鼻喉科医院就曾有一名

典型的患者，几年里反复挂号求诊，
每次都是戴一个自制的“鼻罩”，罩
在鼻子上，另手里拿一瓶水，不断地
往上洒水，以缓解干燥感。他很痛
苦，但临床检查鼻腔都很正常，1D
检查也没有太多的阳性发现。即使
有些阳性发现也无法解释他的复杂
甚至奇怪的临床症状。对于这样的
病人临床上很难作出确切诊断，当
然手术也不可能有效果。如果做手
术，也不会解决问题。手术后症状
会继续存在甚至加重，但我们无法
证明这些症状与手术有关。甚至可
以认为这些症状与手术没关系。”
教授强调说，林林总总的“非典型性
面部疼痛（或不适）”，不是手术并发

症，也不是手术后遗症。囿于认识有
限，目前医学界尚未找出其合理的
“病因”，因而也缺少减缓症状的有
效手段。
教授顺手从电脑里找出了自己

“跟踪”国际最新科研的一些文摘，
称近几年国外同道也对前文所述、
以鼻部周围疼痛及不适等症状为主
的一类疾病统称“面部疼痛”（EFGHFI
;FH>），而其中真正因为鼻窦炎导致
的所谓“鼻源性头痛”只占八分之
一。其他的包括“非典型性面部疼
痛”（F<=;HGFI EFGHFI ;FH>）等，有不下
十余种的不同疾病有非常相似的临
床表现。
客观地讲，许许多多疾病还远

没有被充分认识，鼻部疾病也不例
外。“也许人的鼻部及面中部‘区域’
神经特别丰富、敏感吧。”这位教授
设想说，可否尝试用抗抑郁药物作
一些针对性的治疗？“当然，这只是
一说而已。”

鼻部患者趋增多
记者一个多小时的采访过程

中，与教授的谈话不得不数次为“医

疗电话”所打断。其中一次是外院会
诊请求，患者鼻部手术后出现严重
并发症，眼睛受到影响。
“偶尔能治愈，常常去帮助，总

是去安慰。”资深教授以一句医者名
言，表示了他们对于患者的尽心尽
力。随着鼻内镜等新技术手段的不
断出现，微创手术已可覆盖越来越
多的鼻部疾病。他说，正因为医术仍
有诸多未知和无奈，在选择手术适
应症时，医生应更加周到，更多沟
通；而患者在决定手术时，也应该更
加慎重，更多了解。
现实情况是鼻部疾病的患者有

增多趋势，但原因多样，有的也比较
复杂。大部分如过敏性鼻炎等，还是
可以通过脱敏等非手术方法进行治
疗。如果确定需要手术治疗，那一定
请到正规医院，医生会告诉你合理
的治疗过程。 首席记者 施捷

专家：选择手术时医生应更周到，患者宜更慎重
尚有许多鼻部疾病医学原因不明

! 这款单人小车 !""!年在汉堡大众公司股东年会上露脸! 从此成为
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